
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

   

 

  

 

 
 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

2024 年（令和 6年）は辰年です。動物に

あてはめると竜（龍）ですが、竜は十二支

で唯一の想像上の動物なので、わからない

ことも多いですね。辰年は陽の気が動いて

万物が振動するので、活力旺盛になって大

きく成長し、形がととのう年だといわれて

います。良い年にしたいですね！     

１ あいさつをしましょう 

２ 廊下を正しく歩きましょう 

３ 時刻を守りましょう 

 

令和６年 １月１２日 発行 

 

 「自分らしく」よさを発揮できる！ 

 

まずは、このたび能登地方を震源とする大規模地震により犠牲となられた方々に心よりお悔み申し上げ

るとともに、被災された方々に心よりお見舞い申し上げます。被災地域のみなさまの安全確保、そして一

日も早い復旧・復興を心よりお祈り申し上げます。 

さて、そのような中ではありますが、今日から３学期が始まりました。３学期は、令和５年度の学校生

活のまとめの学期でもあります。６年生は中学校への進学に向けて、他の学年も次の学年への進級に向け

準備をする大切な時期です。学習面では、その学年で習った内容をしっかり定着させなければなりません。  

例えば算数では、かけ算の九九が唱えられなければ、その後のかけ算やわり算の計算で苦労しますし、

ローマ字の読み書きができないと、パソコンの入力に苦手意識をもってしまいます。また、学校での学び

とともに、家庭での学習習慣も必要なことであり、定着させることが大切なことです。 

また、道徳科を中心とした教育活動全体で、「自己肯定感」や「自己有用感」を育む教育、へこたれない

元気な心を育む「レジリエンス教育」等にも引き続きしっかりと取り組む必要があると考えています。 

３学期はあっという間に過ぎていきますから、一人一人が目標をもって一日一日を大切に過ごし、学習

を定着させて、次年度に向けた準備をしっかりとできるように指導してきたいと思います。 

 ３学期も教職員一同、力を合わせて、啓北っ子の学校生活の充実のために取り組んでまいりますので、

引き続き保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

４８日間を充実させよう！ 

 
今年度４月に６年生を対象に実施された全国学力・学習状況調

査の結果について概要をお伝えします。詳細については、ＨＰで公

開していますので、そちらも合わせてご覧ください。

今後は、学校運営協議会（ＣＳ）はじめ、保護者の皆様と共有し、

学校全体の教育活動や授業改革に生かしていきます。  

 

■各教科の状況（全国平均正答率との比較） 

国語、算数ともに全国平均を下回りました。 

国語～「情報の扱いに関する事項」「言葉の特徴や使い方に関

する事項」に課題がみられました。 

算数～「数と計算」や「変化と関係」領域に課題がみられました。 

 

■児童生徒質問紙より（全国の傾向と比較） 

学習意欲は高く、「学級の友達との間で話し合う活動を通じて、

自分の考えを深めたり、広げたりすることができている」という質問

では、「できている」と回答した児童が多いです。 

「自分で計画を立てて勉強しているか」という質問では、「してい

る」「ときどきしている」と回答した児童が多いです。 

学校の授業以外の普段の学習時間が短い傾向にあり、家庭学

習を全くしていない児童や 30分未満の児童の割合が高いです。 

休み中、業者によるリンク造成を進めて
いただきました。完成間近ですが、まだ
氷が薄い状況です。完成したらお知らせ

しますので、もう少しお待ちください。 

学力向上のページ 



啓北ふれあいコンサート 「和・洋コラボ Rera」 

～ 三味線とピアノと和太鼓によるコンサート ～ 

 

  

 

 

 

  

   

 

  
  
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

 

 

 

 

  

 

 

Rera プロフィール 
 
国内外で活躍する十勝出身のピアニ

スト・佐々木千里さん、フルート・赤
部里美さん、三味線・民謡の加藤恵理
奈さんの３人で２０１９年に結成。 
多彩なジャンルの音楽をメンバー自

ら編曲し、和楽器と洋楽器のコラボレ
ーションを模索しながら、活動中で
す。 
今回のコンサートでは、特別ゲスト

として、太鼓セットを巧みに操る奏者
として幅広く活躍している加藤拓哉さ
んが神奈川から来てくれて、迫力ある
音楽を聴くことができました。 
 

☆３学期も、子どもたちの安心・安全のために、朝の見守り活動にご協力をお願いいたします。 

■２学期の終業式■ 

作文発表 代表   

１年生  織田 圭一 さん 

   ３年生  渡邊 大和 さん 

   ５年生  笠井 蘭人 さん 

 

１２月２２日（金） 11：30～12：00 
 
今年度も啓北小地区生涯学習推進委員会の企画による、

「啓北ふれあいコンサート」が、２学期の終業式の日に開

催されました。 

 １学期の終業式にも素敵な音楽のコンサートがありまし

たが、２学期にもプロの方によるコンサートで、子どもた

ちは盛り上がりました。フルートや三味線、そして民謡や

太鼓などの音色が響きました。「情熱大陸」「エリーゼのた

めに」「ジングルベル」「群青」など８曲を演奏してくれま

した。わずか 30分のコンサートでしたが、子どもたちが身

振りを入れて参加できる場面もあり、参加型の楽しいコン

サートでした。 

休み中に２人の校務員 

さんが、汗を流しながら 

２・３年生の廊下やラー 

ニングのワックスがけを 

行いました。 

 ピカピカの床は気持ち 

がいいです。感謝の気持 

ちをもって使いましょう。 

温かい空気を集めて・・・ 

２学期がんばったことや、冬休みに

がんばりたいことを発表しました。 

３学期の始業式で

は、偶数学年が発

表しました。 

交通安全に気をつけよう！ 
  
始業式では、あらためて子どもたちに

も話をしましたが、冬道では車が急に止

まれないこともあります。また、歩道の

雪山で、視界が悪いこともありますの

で、登下校には十分気をつけるように、

ご家庭でも声をかけてほしい 

と思います。 


